

# Vida Nacional

**VIDA POLITICA.-** Las fiestas de Navidad transcurrieron en la mayor normalidad mientras se hacían las conjeturas sobre la próxima reunión de la Constituyente.

Todos conocían la posición general del partido U. R. D. desde que sus principales dirigentes habían tomado el camino del extranjero. Solamente el Dr. Luis I. Arcaya se conservaba aún en Caracas, pero refugiado, al parecer, en una Embajada y en gestiones de viaje hacia Estados Unidos o Panamá.

Se discutía si el partido social cristiano, COPEY, participaría en la elaboración de la Carta Fundamental en la próxima Asamblea Constituyente. Corrieron rumores de una doble tendencia dentro del partido sobre abstencionismo y participación. Reunida la Convención Nacional de COPEY, apareció claro que la unidad de pensamiento era evidente entre sus máximos dirigentes. Los social cristianos dirigieron al Gobierno una comunicación, exigiendo condiciones de tal garvedad, que el público entrevió claramente que predominaba el criterio abstencionista en los momentos actuales.

La gravedad del abstencionismo por parte de los partidos de oposición estribaba en que para las sesiones de la Asamblea Constituyente se necesitaba un quorum reglamentario del 75 por ciento de los diputados, elegidos por el pueblo en la pasada justa electoral del mes de noviembre. Pronto se supo sin embargo,

que un grupo de "urredistas" que figuraban en las listas de suplentes de las planchas presentadas por el partido, estaba dispuesto a tomar parte en la Asamblea Constituyente. Efectivamente, el día 9 de enero la Constituyente se inauguró con 71 Diputados, alcanzando al número de 75 en los días en que cerramos esta crónica a mediados del mes de enero con la incorporación también de 5 del COPEY, quienes automáticamente dejan de pertenecer al Partido.

**ASAMBLEA CONSTITUYENTE-** El viernes 9 de enero a las 11 a. m. quedó instalada solemnemente la Asamblea Nacional Constituyente. Fué nombrado Presidente del Cuerpo el Dr. Ricardo González; V.-Presidentes: el Dr. Oscar Rodríguez Gragirena y el Br. Jesús Guerra Olivieri; Secretarios: los Señores Francisco Carreño Delgado y Héctor Borges Acevedo. Uno de los primeros actos de la Asamblea fué el nombramiento del Coronel Marcos Pérez Jiménez como Presidente Provisional de la República, en tanto entre en funciones el Gobierno Constitucional de la Nación.

El día 11 de enero el Presidente Provisional de la República, acompañado de los Ministros del Gabinete, Miembros de la Casa Militar y otras autoridades hizo acto de presencia en el Salón Legislativo. El Dr. Ricardo González pronunció breves palabras de salutación y procedió a tomarle juramento como Presidente Provisional. Mientras el Coronel Marcos Pérez Jiménez prometía, "cumplir y hacer cumplir las Leyes del País" sonaron en el Salón las notas del Himno Nacional. El Presidente del Cuerpo Legislativo impuso al Presidente de la República la Insignia Presidencial y le presentó ceremoniosa felicitación. Inmediatamente el Supremo Magistrado de la República se retiró del recinto. Pocos minutos después el Coronel Pérez Jiménez, acompañado de su Señora Esposa, Doña Flor Chalbaud Cardona de Pérez Jiménez, recibió en el Salón Tríplico a los Miembros del Gabinete Ejecutivo, los Diputados a la Asamblea Constituyente,

las Altas Autoridades Civiles y Militares y destacados representantes de nuestro mundo social.

Sobre el Proyecto de Constitución el Dr. Ricardo González ha dicho que en su elaboración habían intervenido algunos Ministros abogados y que tiene sus bases en la Constitución de 1936, con las modificaciones de 1945, algunas disposiciones de 1947, y también nuevos principios que no aparecen en Constituciones anteriores. Y añadió: "Será un moderno documento inspirado en novísimas Leyes de Derecho Constitucional."

El Proyecto ha sido aprobado en primera discusión. Poco se ha hablado de sus características en la prensa local. Los católicos se preocupan particularmente de lo que puedan dictar los nuevos legisladores en materias fundamentales: las relaciones de la Iglesia y el Estado, los principios de la Legislación Familiar y la libertad de enseñanza, puntos neurálgicos donde podrá comprobarse la verdadera profundidad del sentimiento católico o paganizante de los nuevos Legisladores.

En otros aspectos de la vida política nacional apenas se pueden mencionar sino la descalificación pronunciada por los partidos de oposición sobre los Miembros secundarios de sus planchas que han acudido a la Asamblea Constituyente; y pocas noticias más que han traslucido al público sobre las actividades clandestinas del partido Acción Democrática. A mediados de enero, después de un intenso tiroteo con la policía y los agentes de la Seguridad Nacional, fué hecho preso el dirigente Alberto Carnevali, de quien se supone actuaba como jefe de la resistencia acción-democratista.

**VIDA ECONOMICA.-** El día 5 de enero a las 6 de la tarde, en el Salón de Recepciones del Palacio de Miraflores recibió el Presidente Provisional a una Comisión integrada por representantes de la Banca, Comercio e Industria Nacionales, entre ellos los señores Feliciano Pacanins, Armando Capriles, Rafael París, Juan Bernardo Arismendi, Adolfo Bueno, Celso Serna, Emilio Conde Jahn, Andrés Sucre, Angel Francisco Brice, Rafael Carri-

llo Rueda, José Antonio Sánchez Vegas, Ibrahim Velutini, Andrés Velutini h, Dionisio Bolívar, L. Benrán González y Enrique J. Brandt, quienes por boca del señor Rafael París dieron fe de su respaldo a la actitud asumida por las Fuerzas Armadas Nacionales y por el Señor Presidente Provisional de la República.

**HIERRO.-** El 19 de diciembre anunció la prensa que el grupo Krupp y capitalistas suizos, especializados en la manufactura de material y productos de hierro y acero, están decididos a participar en la financiación de la industria siderúrgica venezolana, aportando el 50 por ciento aproximadamente del capital necesario para su instalación, que ha sido estimado por los técnicos europeos en 300.000.000 de bolívares, utilizando altos hornos. Los técnicos de Krupp estiman que puede utilizarse el carbón venezolano para obtener coke metalúrgico. Se añadía que el Ministerio de Minas había enviado 60 sacos de carbón a Alemania para investigaciones químicas.

Sobre la producción de hierro en el año que acaba de finalizar se informó que ha aumentado en 700 mil toneladas; noticia que afecta a las actividades de la Iron Mines C<sup>o</sup>, subsidiaria de la Bethlehem Steel, que opera en la región de El Pao, cerca de San Félix. Todo este Mineral de Hierro es exportado a los Estados Unidos.

El señor Walter J. Donnelly, antiguo Embajador de los Estados Unidos en Venezuela, he renunciado a la carrera diplomática; y, al comenzar el año 1953, acaba de incorporarse a la United States Steel Corporation para atender los intereses de esta empresa en Centro y Sur América con residencia en Caracas.

Todo hace sentir que la explotación del hierro en Venezuela monopoliza el interés de grandes entidades capitalistas internacionales. Venezuela se ha enterado a mediados de enero con gran satisfacción que en el Estado Bolívar acaba de descubrirse una nueva montaña de hierro, "Gurí", cerca del río Caroní, en una extensión aproximada de 30 Kms.

de Este a Oeste. Se afirma que el mineral es de alto tenor y en cantidad superior al de los cerros Bolívar, concedido a la Orinoco Mining, y el cerro San Isidro, de reserva nacional. En consecuencia se estima que las reservas probables de hierro de Venezuela se elevan a más de 2.000 millones de toneladas.

• El Presidente de la Corporación Venezolana de Fomento, Dr. Armando Tamayo Suárez, anunció el 30 de diciembre la creación de una Empresa Siderúrgica Nacional, patrocinada por la institución que preside. Por su parte Donnelly, al llegar a Venezuela, ha declarado que dentro de la política de la U. S. Steel cabe prestar amplio apoyo al proyecto que tiene Venezuela de formar una industria siderúrgica. Habló de la ayuda técnica, de apoyo económico... pero dijo que no podía dar mayores detalles porque no conoce los planes venezolanos, ni sabe el tipo de ayuda que se necesita.

**MANGA- NESO.-** El día 19 de diciembre declaró para la prensa Pedro Borges Rodríguez, propietario de la mayoría de las concesiones de Manganeseo en Guayana, en unión de su hermano Aquiles Borges. Anunció que estaba a

punto de firmarse un contrato para su explotación por las compañías de Carlos Bousquet y N. Niazolucki & Co. La explotación se concede a base de royalty. El contrato fija 2 años como lapso para iniciar la producción. Dos días después se precisó que ya habían sido registradas y autenticadas once concesiones y estaban en trámite nueve más.

**PETROLEO.-** La producción petrolera subió en diciembre a un millón ochocientos cincuenta mil barriles diarios. La producción total del año alcanza a 95 millones de toneladas. Se ha informado también que el 20 por ciento de la producción nacional de crudos se refinó dentro del país.

Otras dos noticias importantes de carácter económico son la persistencia de la Federación de Cámaras y Asociaciones de Comercio y Producción en controlar la Compañía de Teléfonos con capital venezolano; y la afirmación, emanada del Director General de Presupuesto, de que la tesorería acusa, a final de año, un superávit de más de 100 millones de bolívares, lo que supone un consolador balance de las operaciones financieras de la nación en el año 1953.

---

(Viene de la pág. 73)

u otra forma subsistirá mientras no desaparezca la enfermedad que lo causa; el malestar social. Los pueblos en la desesperación no miran al porvenir; menos estudian sus características. En medio de las angustias que los oprimen no piensan más que en salir de aquel estado y cambiar de posición, venga lo que viniere. Como el rodeado de llamas se lanza al vacío, huyendo del inminente peligro, aunque venga a dar con la muerte en el suelo. Hay que evitar esos momentos de sufrimiento que con frecuencia desembocan en determinaciones trágicas. Esta es la razón que explica la fuga de muchos hacia el comunismo. No saben a dónde van; sólo saben de dónde salen y esto les basta. El remedio consiste, por tanto, en crear frente al malestar social, el bienestar social.

Un ejemplo confirmador de cuanto decimos nos lo da un hecho que ha tenido honda repercusión internacional. En la población de San Severo (Italia) se presentó el jefe comunista con doscientos (200) camaradas en las oficinas del Partido Democrático Cris-

tiano; allí ante los dirigentes rompieron todos sus carnets de filiación comunista y pidieron la inscripción en el partido católico. La razón alegada es la que explica su conducta. "Eramos pobres y sin perspectivas de salir de nuestra miseria. Pero el Gobierno, mediante la Reforma Agraria, ha repartido tierras y ahora nuestros sudores están mucho mejor remunerados y miramos nuestra situación muy aliviada. Los Comunistas con sus prédicas aumentaron nuestra desesperación, pero no solucionaron nuestro problema. El Partido Democrático cristiano nos ha hablado y convnecido con sus hechos. Somos unos convencidos de su programa. Sinceramente nos unimos a ellos."

He ahí lo que deben tener en cuenta todos y de lo que debe preocuparse el Capitalismo. Por extraña paradoja muchos de los que se dicen furibundos anticomunistas son sus mejores propagandistas, pues por la miseria que crean abonan el terreno para el comunismo.